

## Coup de gueule en janvier 2026

Voilà ! Je ne peux pas passer sous silence les tragédies qui se déroulent sous nos yeux, nombreuses.

Tout le monde est choqué par la catastrophe inconsciente qui a touché tant de jeunes à Crans-Montana.

On ne peut pas dire que la situation s'est améliorée sur les territoires palestiniens et dans la prison à ciel ouvert sordide de Gaza, créée par un gouvernement qui n'a plus rien à voir avec les idéaux juifs.

Et voici que l'Iran s'est embrasé à nouveau, puisque des hommes se servent d'Allah pour étendre puis maintenir leur pouvoir.

Et c'est bien la même chose qui se produit depuis si longtemps en Ukraine, au nom d'un pouvoir russe qui se disait communiste, d'une guerre venimeuse qui prend depuis 4 ans des tournures si dramatiques.

Au Soudan, deux hommes se fichent éperdument que leur vérité crasse fasse mourir tant de gens à petit feu.

Comment peut-on supporter si longtemps un impérialisme aux Etats-Unis d'une violence sidérante, qui se dit chrétien, avec un président méprisant qui ne cesse de se laver les mains en dressant les uns contre les autres pour devenir plus riche encore ?

Le parti communiste-capitaliste chinois ne peut-il pas admettre que tous les Chinois et les peuples voisins des Han ne pensent pas comme lui ?

Tout l'Orient, Proche, Moyen, Extrême, pourtant si riche lui en philosophies comme en inventions millénaires, est aussi traversé par de graves crises qui revêtent plusieurs formes, à chaque fois alimentées par ce besoin de pouvoir, d'écrasement de l'autre qui caractérisent la créature humaine.

Où que nous tournions les yeux, nous constatons que les puissants puisent leur pouvoir dans les plus faibles. On le sait bien, nous les humains sommes pires que les bêtes sauvages.

Et la violence tout près de chez nous ? Et chez nous ? Et chez moi ?

L'histoire nous enseigne que c'est ainsi depuis que l'homme est devenu intelligent, naturellement.

Tout cela a été dit, écrit, réfléchi, analysé depuis longtemps.

Rien n'y fait, sauf ce à quoi je crois fermement : un Dieu trinitaire nous regarde avec compassion, souffrant tellement pour nous !

Il nous a laissés libres d'évoluer parfois contre cette nature qui nous permet de vivre, (en-dehors des cycles naturels du système solaire soit-dit en passant), ou bien d'accepter son mystère, d'admirer les merveilles de la création, de cultiver le silence intérieur qui est pour moi la source et l'aboutissement de la musique.

Nous nous débattons toutes et tous du mieux que nous pouvons...

La sagesse amoureuse devrait résonner.

JMC, début 2026